

En Burgos: Mes, UNA peseta. Fuera: Trimestre, 3,50; Semestre, 6,50; Año, 12; Extranjero y Ultramar: Año, 25.

Se admiten suscripciones en las oficinas del periódico y en las principales librerías de esta capital.

Números atrasados, 10 céntos. PAGO ADELANTADO

# Diario de Burgos

ANUNCIOS: En 1.ª plana, veinte céntimos línea; En 2.ª, quince; En 3.ª, diez; RECLAMOS: línea, 25 céntimos. COMUNICADOS y sueltos de redacción: de 0,25 a 5 pesetas. ESQUELAS FUNEBRES: de 4 pesetas en adelante.

Robajas a los suscriptores y a los anuncios permanentes. PAGO ADELANTADO

DE AVISOS Y NOTICIAS

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Año XIII.—Núm. 3.711.

Oficinas: calle de Vitoria, núm. 16, bajo. Teléfono núm. 165.

Miércoles 29 de Abril de 1903.

## EL PARAISO

Plaza Mayor, 23 y Almirante Bonifaz, 2

CAMISERÍA, GUANTERÍA, TEJIDOS NACIONALES Y EXTRANJEROS

Esta casa pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que acaba de recibir extensos surtidos en las más altas novedades en géneros de fantasía para la presente temporada, tanto en sedas, lanas, alpacas, muselinas, nanús, cañamazos, batistas y cetícos, como en percales y demás tejidos, todos a precios equitativos, como podrán apreciar cuantos la visiten.

Hay preciosos cortes de vestidos y blusas para señoras. Corte y confección de camisas a la medida.

### GABINETE DE CONSULTA

del especialista en enfermedades del sistema nervioso

R. Alvarez Gómez-Salazar

CONSULTA DE ONCE A UNA

Lain-Calvo, 18, pral.

### Sombreros

El jueves 23 del corriente presentamos la notable colección de modelos adquiridos en nuestro reciente viaje de compras en las mejores fábricas de París, Barcelona y Madrid.

Para juzgarlos, invitamos a nuestra distinguida clientela, y a las señoras en general, visiten nuestro Salón-Exposición y de ventas.

24-LAIN CALVO-24

E. SANTAMARÍA Y HERMANA

El Capricho

### A. Hurtado,

CIRUJANO-DENTISTA DE LA REAL CASA

Duques de la Victoria, 11.

Especialidad en dentaduras artificiales en oro, platino y caochut, con arreglo a los últimos adelantos.

Orificaciones y empastes de todas clases. Especialista en enfermedades de la boca y en extracción sin dolor.

Horas de consulta: de nueve a cinco.

Antes Plaza del Arzobispo

### Luis Silva

CIRUJANO DENTISTA

20 AÑOS DE PRÁCTICA

Ord. 28, Burgos.

Se hacen medias y arreglan las de telar.

Concepción, 11, 3.º dra.

### Ecós políticos.

CARTA DE MADRID

Madrid 28.

Grandísima fué la animación y expectación política que hubo anoche desde primera hora hasta más de la una de la madrugada, en que terminó el Consejo de ministros.

La nota oficial, que ya conocen esos lectores en su esencia, fué una decepción para

los que tenían por descontada la crisis, que era la mayoría.

Todo el mundo consideraba que aún ratificada la confianza regia al señor Silvea, en el Consejo surgiría de todos modos la crisis, planteándola el ministro de la Gobernación, el principal aludido con la derrota electoral del domingo.

No otra cosa significaron las entrevistas y conferencias celebradas ayer tarde por los conspicuos del Gabinete.

Así fué, en efecto, aunque en la nota oficial no se consignara.

El señor Maura puso la cartera de Gobernación en manos de sus compañeros, como antes habíanlo hecho con sus cargos respectivos, en mano del jefe del Gobierno, el señor Sánchez Guerra y el marqués de Portago.

¿Qué pasó entonces? Difícil es averiguarlo.

O el señor Silvea no quiere desprenderse de su aliado, como claramente lo desean los conservadores de buena cepa, ó pretende que la caída del ministro de la Gobernación sea en pleno Parlamento, para quedar él más desembarazado, ó el señor Maura no hizo más que hacer que dimita.

¿Qué versión es la más verosímil?

Cada cual pensará lo que mejor le parezca, porque el hecho es que este Gobierno, tal como está constituido, y eigan lo que quieran las notas oficiales, no puede continuar mucho tiempo, ni disponer en la forma que todos los Gobiernos lo han hecho de las mayorías parlamentarias.

Para terminar estos comentarios, consignaremos el que ha privado hoy en las conversaciones de la gente política: una vez hechas las elecciones de senadores se retirarán los señores Silvea y Maura y formará Gobierno el señor Villaverde.

Tedo pudiera ser.

No se ha celebrado aún el escrutinio de las elecciones de diputados, que tendrá efecto el jueves, y ya se hacen cálculos acerca del resultado que puedan tener las senatoriales, anunciadas para el 10 de Mayo.

Desde luego cabe asegurar que, como consecuencia de la derrota que el domingo sufrieron algunos candidatos ministeriales, sufrirá modificación el encasillado senatorial, y no sería extraño que también variara la lista de vitalicios que el presidente del Consejo de ministros tenía in pectore.

Ya se dice que los carlistas aspiran a alguna de las senadurías electivas, y bien lo da a entender *El Correo Español* en su artículo de fondo de hoy.

Del Congreso médico internacional—que ha anunciado para el jueves 30 su sesión de

clausura, a las once de la mañana, en el paraninfo de la Universidad Central—poco podemos decir hoy.

Las sesiones de las diferentes secciones prosiguen con la misma actividad con que comenzaron; menudean los trabajos experimentales, las investigaciones de laboratorio, las visitas a los hospitales y las conferencias por profesores de reputación universal; y no cesan los homenajes, banquetes y festejos en obsequio de los hombres de ciencia que hoy son nuestros huéspedes.

Entre ellos, merece mención el que anoche tuvo efecto en el manicomio del doctor Esquerdo, dedicado a los congresistas que forman parte de la sección de Neurología, Psiquiatría y Antropología criminal.

Más de doscientos médicos, entre los cuales había rusos, franceses, ingleses, americanos... recorrieron el hermoso establecimiento de Leganés y luego fueron obsequiados con un espléndido banquete y una fiesta artística, con la distinción que caracteriza a todas las que se celebran en aquella casa.

ENCHETA.

### EDUARDO VII EN ROMA

El rey Eduardo ha llegado a Roma, siendo recibido en la estación por el rey de Italia, duque de Aosta, conde de Turín y duques de Abruzzo y de Génova.

Los soberanos llegaron al Quirinal, entre grandes ovaciones, a las tres y media de la tarde.

La inmensa muchedumbre que llenaba la plaza del Quirinal hizo una manifestación de frenético entusiasmo, y después, sin que éste decayese, fueron desfilando ante el palacio todas las comisiones.

La entrevista de los soberanos de Inglaterra é Italia en la estación fué cordialísima, abrazándose tres veces Eduardo y Víctor Manuel.

El primero visitó después a la reina Margarita, y recibió en el palacio de la embajada a la colonia inglesa.

Después regresó al Quirinal para asistir a un banquete íntimo.

### EL SINDICATO AZUCARERO

En reunión que celebraron días pasados en casa del señor marqués de Guadalmina, entidades bancarias tan importantes como las representadas por los señores marqués de Comillas, Arnús, Longoria y delegados de los Bancos de Vizcaya, Gijón, San Sebastián y otros, quedó constituido el Sindicato financiero que ha de facilitar la suma de 60 millones de pesetas a la Asociación general Azucarera Española, formada con el 90 por ciento de las fábricas productoras de azúcar de caña y remolacha establecidas en la Península.

### Mitin republicano

Dicen de Madrid que en el Círculo republicano, sito en la calle del Horno de la Ma-

ta, se han celebrado anoche tres mítins al mismo tiempo: Uno en el piso bajo, otro en el alto y el tercero en plena calle.

El gentío llenaba los locales del Casino y la calle entera.

Oradores diversos dirigían la palabra al público en los locales y en la calle.

La circulación por ésta quedó interrumpida.

Los guardias quisieron despejar la calle, pero la multitud opuso invencible resistencia pasiva.

Por último, el corneta de los guardias dió tres toques de atención, anunciando la carga.

La multitud se disolvió, produciéndose carreras, sustos y atropellos.

### La cuestión religiosa en Francia

La expulsión de los frailes

Telegrafían de Ancey que en Bonneville, cumpliendo una orden del juez, consecuencia del incidente del sábado, el comisario de policía, acompañado de la gendarmería, ha derribado las puertas del convento de Capuchinos, conduciendo a la cárcel a seis frailes que estaban dentro del monasterio.

Los religiosos no opusieron ninguna resistencia.

Serán juzgados como cómplices de rebelión é infractores de la ley sobre las Congregaciones.

En previsión de que ocurrieran desórdenes, el prefecto había enviado, para auxiliar a los gendarmes, dos compañías de infantería y un escuadrón.

El prefecto ha decretado la suspensión del alcalde de Bonneville, por considerarle moralmente responsable de los sucesos del sábado.

En Versalles, los gendarmes han expulsado a las personas que oraban en la capilla del convento de Capuchinos, sellando después las puertas.

Los religiosos, que siguen resistiendo, han sido citados ante el juez.

En Marsella, el superior de los Capuchinos ha recibido a través del ventanillo, y teniendo la puerta atrancada, al comisario de policía, declarándole que la comunidad se negaba a disolverse.

Luego hubo en la ciudad manifestaciones, produciéndose riñas entre los anticlericales y defensores de los frailes.

Manifestaciones

La manifestación en favor de las Congregaciones continúa siendo imponente en muchas localidades.

En Versalles la muchedumbre arrolló a la policía, invadiendo el convento de los capuchinos, derribando puertas y saltando por las murallas, decidiendo pasar la noche en el monasterio.

Convento asaltado

Comunican de Bastia (Córcega) que el convento de dominicos de Corbara fué asaltado a principios de la semana última por un grupo de 400 personas, entre las que figuraban hombres, mujeres y niños armados de hachas y de palos.

Durante veinticuatro horas fueron dueños los asaltantes del convento.

Hicieron pedazos todas las puertas y ventanas del edificio; destrozaron los muebles y la librería, y se apoderaron de los objetos de valor pertenecientes a los ocho religiosos que había en el convento á merced de las turbas.

Al fin, al día siguiente llegaron el procurador de la República y el comisario de policía con cuatro brigadas de gendarmes, restableciéndose el orden con sólo la presencia de éstos, y abriéndose en el momento una información sobre tan escandalosos hechos.

Los padres dominicos salieron del convento protegidos por los gendarmes y pronto abandonarían la isla de Córcega.

La población de Bastia está indignadísima, no tanto por estos actos de verdadero salvajismo, sino por la negligencia de las autoridades en reprimirlos y castigarlos.

INTERMEDIOS

### Los dos rivales

En un soberbio castillo, situado entre gigantescos árboles, vivía la familia Reuguier, compuesta del padre, de la madre y de su encantadora hija Elena, que era un dechado de belleza, de elegancia y de modestia.

Sólo el mirarla me hacía amar la vida y tener esperanza en el porvenir. Y no esperaba yo para declararme más que un ascenso en mi carrera; temeroso, sin embargo, de que alguien se me adelantara, cuando días atrás encontré en París a mi antiguo amigo Hipólito.

Me dijo que venía del campo, donde había pasado algunos días al lado de una familia muy distinguida, que le había invitado a pasar con ella una temporada.

—Me refiero—añadió—á una familia á quien tú conoces, los señores de Reuguier.

—Sí... sí...

—¿Y qué te parece Elena? Es una criatura admirable. Figúrate si me habrá gustado, que he estado á punto...

—¿A punto de qué?

—De pedirle en matrimonio.

—¿De veras?

—Sí, pero por ahora he desistido de mi propósito. Soy demasiado joven para casarme. Más tarde no digo que no.

—Has obrado muy cuerdatamente.

—Ve á verme á casa y charlaremos un rato.

—Uno de estos días iré á visitarte.

Al cabo de dos semanas cumplí mi promesa, más que por simpatía, por saber si mi amigo insistía en su resolución de no casarse.

Pero lejos de encontrarle alegre como de costumbre, le vi sepultado en una butaca, con el rostro pálido y enfermizo y con un humor de todos los diablos.

Las mesas estaban llenas de tarros con medicamentos y todo el cuarto apestaba á farmacia.

—¿Qué te pasa?—le pregunté.

—¡La gata! ¡La maldita gata! ¡Me siento muy mal y creo que me va á repetir el ataque! ¡Qué triste es esto á mi edad! ¡Vaya una vida!... ¡Solo, sin una mujer que me

para infundirle valor, abrió la puerta de cristales que daba sobre la terraza y de la cual se bajaba al jardín.

Guido maldijo interiormente el haberse detenido; quería retirarse, pero no obstante, permaneció clavado en su sitio.

Alfonso se acercó.

—¿El señor me busca quizás á mí?—dijo con correcto acento francés.

Guido enrojeció hasta las orejas.

—No,—contesté, inclinándose con toda la urbanidad de un gentilhomme,—y perdónad si me he introducido aquí sin permiso, pero fui atraído por este encantador jardín.

Una levisima sonrisa desfloró los labios de Alfonso.

—En verdad,—dijo,—nada tiene de particular, pero si el señor es gustoso, puede visitarle á su voluntad.

—Muchas gracias; sois muy amable, caballero,—murmuró Guido,—permitidme al menos que me presente por mi mismo, para que sepáis á quién favorecéis. Soy el conde Guido Rambaldi, italiano.

—Un compatriota, entonces,—exclamó en tono casi alegre Alfonso,—porque yo también he nacido en Italia. Soy hijo del marqués de Tomba.

—¿Romano?

—Precisamente,—afirmó Alfonso, con otra

leve sonrisa,—y de veras me congratulo de conoceros... estrechémosnos la mano y permitidme haceros los honores de la casa.

Guido estaba conmovido y agitado.

—No quisiera molestaros,—balbuceó.

Alfonso no fingió percatarse de aquel embarazo.

—Ninguna molestia, caballero. Es cierto que mi mujer y mi cuñada viven bastante retiradas, pero tendrán suma complacencia en conocer á un compatriota.

—¿Son también italianas?

—No... son nacidas en España; pero aman la Italia con pasión y hablan con gusto y corrección la lengua del Dante.

Así diciendo, Alfonso precedía al conde sobre la escalera que conducía á la terraza y que comunicaba con el salón principal del chateau.

En este salón estaban reunidos los demás personajes.

El notario, embutido en una amplia bata que le llegaba hasta los pies; con el rostro oculto por mitad bajo los espesos bigotes de un gris obscuro, con enormes gafas azules acabalgadas sobre la nariz, una larga peluca rizada y un birrete de terciopelo negro, estaba arrellanado sobre un sillón y parecía ocupado y muy atento en la lectura de un periódico. Inés estaba sentada al piano, y

Clara, junto á una mesa, sobre la cual había varios álbums de dibujos.

La condesa vestía con graciosa sencillez. Una bata negra, cerrada al cuello, dibujaba las bellas formas de su delicada persona; un broche de perlas negras sujetaba sus cabellos, peinados en trenzas á mitad de la cabeza.

Parecía una estatua griega.

Todos fingieron sorpresa y confusión al entrar Alfonso en compañía del conde.

El piano se calló: Clara cerró el álbum que tenía abierto; el notario dejó caer el diario.

—Permitid,—dijo Alfonso,—que os presente un compatriota que la casualidad ha conducido á nuestro jardín, por el cual ha sido atraído. El conde Guido Rambaldi.

Las tres cabezas se inclinaron en silencio. Alfonso, demostrando siempre su humor jovial, gracioso, presentó al nuevo amigo á su padre, á su esposa y por último á Clara.

Esta se ruborizó bajo la mirada del conde.

—Ruego,—dijo éste,—que nadie se moleste por mí...

—Muy al contrario, caballero, es un placer el que nos proporcionáis,—dijo el notario con voz ligeramente nasal, señalando á Guido una butaca á poca distancia de él.

Al principio la conversación fué un poco fría, embarazosa, pero poco á poco se hizo animadísima.

Sólo Clara no hablaba, pero de vez en cuando su mirada se posaba fugaz y furtiva sobre el rostro del conde, el cual, al sorprenderla, experimentaba una emoción extrañísima de alegría y temor á un tiempo.

Transcurrió una hora, como un relámpago. Guido se disponía á despedirse por no mostrarse indiscreto, cuando Alfonso preguntó alegremente si tenía mujer.

Guido palideció. Clara sintió interrumpirse los latidos de su corazón.

—Soy viudo desde hace tres meses,—contestó el conde.

—Dispensadme por haber suscitado una memoria dolorosa para vos,—dijo Alfonso, que parecía conmovido.

Guido inclinó la cabeza sobre el pecho sin contestar.

Clara estaba inmóvil como una estatua.

—¿Habéis quedado, pues, sólo?—dijo Inés con acento de inefable tristeza.

—Sí, sólo,—repitió Guido como un eco. Clara sintió destrozarse el corazón. ¿Qué había ocurrido, pues, á su hija? No tuvo tiempo de preguntárselo, pues lanzó un gemido angustioso y se desmayó.

Un vivo movimiento sobrevino en la sala. Alfonso fué el primero en correr á sostener á su hermana y levantándola en brazos como á una niña, la transportó á otra estancia...

Folleto del DIARIO DE BURGOS (83)

### El beso de una muerta

—No... una de mis señoritas está casada con un bello joven, el hijo del marqués de Tomba; la otra es viuda desde hace algunos meses.

Guido fingió una perfecta indiferencia.

—¿La viuda—dijo—es quizás esa hermosa señora, alta, de cabellos negros, blanca de rostro, vestida entorvadamente de negro?

—Sí, señor... ella no usa otros colores, y ha jurado no quitarse jamás el luto; por lo cual la llaman la Dama Negra.

—¿Es francesa?

El jardinero empezaba á desconfiar de aquel desconocido que le hacía tantas preguntas, por lo que, poniéndose el sombrero y levantando un tueste de flores:

—No lo sé—dijo groseramente—pero ahí viene el hijo del señor.

Alfonso con su mujer, la hermana y el notario, habían asistido desde detrás de las persianas á la escena que ocurría en el jardín.

Ahora es el momento de intervenir,—dijo Alfonso.

Y estrechando una mano de la hermana

acompañe y me cuide... ¡Si al menos estuviese casado!

—¿No piensas ya en eso? —¡Qué mal hice en desperdiciar la ocasión que se me presentó tiempo atrás!

—Eres un hombre honrado y debes felicitarte de no haber engañado a esa pobre muchacha.

—Eres un egoísta. —No lo creas. Estoy en lo cierto y lo que digo es la pura verdad.

II A los pocos días de mi entrevista con mi amigo, obtuve el ascenso a que aspiraba, y al llegar el verano partí para el castillo de los Reuguier, invitado por éstos desde hacía mucho tiempo.

—¿Y a quién dirían ustedes que encontré allí? A Hipólito, un tanto aliviado de sus males, merced a unas aguas que le habían recetado.

En cuanto le cogí aparte, le pregunté: —¿Con qué propósito has venido al castillo?

—Con el de hacer la corte a Elena, pues estoy resuelto a casarme con ella.

—¿Y si me incomoda? —Nada me importa.

—Luego estás enamorado de esa mujer... —Sí, no tengo inconveniente en declararlo con toda lealtad.

—¿Me declaras la guerra? —Si así le deseara la acepto con gusto.

En aquel momento se acercó gente a nosotros y tuvimos que separarnos.

—Perfectamente! —me dijo Hipólito al oírlo, ciego de ira.—Mañana reanudaremos nuestra conversación.

—Cuando quieras. Y yo esperaba para el siguiente día una explicación decisiva, un duelo ó algo extraordinario, cuando las cosas se arreglaron a mi favor en una comida, en uno de esos grandes banquetes de provincias, abundantes y succulentos, muy superiores a las fuerzas digestivas de Hipólito y al régimen facultativo a que estaba sujeto mi contrincante.

Al ver que mi antiguo amigo no comía y sólo bebía agua mineral, le pregunté: —¿No tienes apetito, Hipólito?

—Veo que no come usted nada —le dijo Elena, que estaba sentada entre los dos.

—No haces más que beber agua, cosa que me sorprende, porque en otro tiempo eras muy aficionado al buen vino. ¿Estás malo?

—No —contestó Hipólito herido en lo vivo.—Tiene usted muy mala cara —exclamó Elena.

—Pues estoy muy bien de salud. —En ese caso, coma usted y beba como nosotros —añadió la joven.

Picado en su amor propio, no tuvo Hipólito más remedio que olvidar las prescripciones de su médico y lanzarse a comer y beber como en los tiempos en que gozaba de una salud a toda prueba.

Pero al día siguiente puso nuestro hombre en revolución toda la casa. Fué preciso ir en busca de un médico al pueblo inmediato, y madame de Reuguier tuvo que apelar previamente a todos los remedios caseros que conocía.

Cuando llegó el doctor y vió al paciente, se encogió de hombros y exclamó ante los dueños de la casa: —¡Es una verdadera desgracia la de este joven! La gota, a su edad, revela desde luego los excesos que habrá cometido!

—Yo tengo en parte la culpa —dijo —pues to que le excité a que comiera y bebiera. —Pues le hizo usted un flaco servicio —repuso el doctor.—Este caballero tiene que hacer vida de viejo, y, sobre todo, no ha de pensar en casarse.

De buena gana le hubiera dado un abrazo al médico que de tal modo favorecía mis proyectos y aniquilaba a mi rival.

III A los tres días partió Hipólito medio restablecido y sumamente avergonzado, quedándose yo solo en el castillo en compañía de mis huéspedes.

Elena correspondió a mi pasión, pedí su mano, que me fué gustosamente otorgada por los señores de Reuguier, y dentro de pocos días bendeciré nuestra unión el venerable párroco de la aldea inmediata al castillo.

H. Febre.

Conferencia pedagógica

Los nuevos procedimientos

Como teníamos anunciado, el sábado se verificó la tercera conferencia práctica, respecto a los nuevos procedimientos de enseñanza, iniciados por su autor, D. Melchor

García Sánchez, profesor de estudios superiores de Pedagogía.

Cuanto pudiéramos decir de dicho acto, resultaría pálido reflejo ante la realidad de lo que presenciamos.

El local se hallaba lujosamente engalanado con profusión de luces y flores.

La concurrencia fué numerosa y escogida, viéndose en ella muchos profesores, el claustro de la Normal de Maestras, militares, sacerdotes, periodistas, y, lo que más llamó la atención, muchos maestros de la provincia y aun de las provincias vecinas, que hacían el viaje a ésta para presenciar los trabajos pedagógicos.

Ocuparon la presidencia la ilustrada profesora de la Normal de Maestras D.ª Encarnación García, la distinguida señorita regente de la graduada de niñas y el conferenciante señor García Sánchez.

Las autoridades no pudieron asistir por verificarse sesión a la misma hora de la conferencia.

El señor García Sánchez hizo un brillante discurso, que fué interrumpido varias veces por las aclamaciones y aplausos del público.

Como los trabajos de dicho señor se desarrollarán en sucesivos artículos en este periódico, nos abstenemos de detallar tan notable disertación, y sólo anotaremos algunos párrafos que sintetizan las ideas expuestas.

«Cuando abunda y se multiplica la prensa libertaria y demoleadora; cuando hay libertad para negar a Dios en la cátedra y en la tribuna; cuando se tolera la propagación de doctrinas disolventes por medio de los libros; cuando se pretende alucinar é ilustrar falsamente al obrero... no es suficiente la enseñanza general de la lectura y escritura para la regeneración del pueblo. Hay necesidad de algo más; es preciso educar en la paz, en el sentimiento de la religión y la patria, en el amor a la sociedad y al trabajo, en el respeto a la ley y a la justicia.

«La escuela es la base de la regeneración; el maestro es el herald del pueblo y la esperanza de la sociedad.

«Con leer y escribir sólo no se salva a España; esto equivaldría a pretender purificar un estanque abriendo una nueva brecha de agua corrompida.

«Todos veis el triste estado de España; hoy no se respeta la justa libertad; hoy se ataca y menosprecia a lo más venerando que constituye el sostén de los pueblos; la religión, el ejército, la autoridad, la ley son atacados y escarnecidos...

«Todo el mundo sueña en imponerse por el esándalo, y por una soñada fuerza y solidaridad, y ha llegado a tanto la irrespetuosidad y la osadía, que hasta los párvulos se sublevan y amenazan con gritos de furia y rencor contra el orden que les abre las puertas del porvenir.

«El señor García Sánchez fué oviacionado repetidas veces.

Las niñas del Colegio

Al presentarse las niñas en el salón, cantando una preciosa Ave María, el público las recibió con entusiasmo delirante. La señora profesora dispone el primer ejercicio sobre el mapa plano que se halla en el suelo de la clase, trazado con colores tierra y azul marino.

Empieza la lección de historia de un modo tan práctico, inteligente y agradable que llena de alegría a la concurrencia.

De Asia vienen iberos y fenicios, que pasan el Mediterráneo en busca de la antigua Hesperia, invaden los celtas y septentrionales a España que es poblada y convertida en teatro de hechos asombrosos.

Desfilan Orisón, los cartagineses, los romanos, Sertorio, Viriato, Cesar y Pompeyo, y después aparece en Roma el emperador Augusto, cuando, simultáneamente, una preciosa niña, situada en Asia, en Jerusalem, publica el nacimiento de Jesús, paz y alegría del mundo.

No se puede concebir nada más conmovedor; el público oyó la lección emocionado.

«Qué lástima que el señor ministro de Instrucción Pública no tenga noticia exacta de las conferencias y trabajos de los maestros burgaleses!

Terminada esta lección tuvimos el gusto de hablar con D.ª Teófila Díez, ilustrada profesora que ha venido de Valladolid a presenciar la conferencia, y nos manifestó que cuanto ha visto en la escuela graduada y en las escuelas públicas de Burgos supera a las excelentes noticias que ya tenía por los periódicos.

Si bien practicando las niñas lecciones de Geografía política combinada con la Aritmética, Geografía física, etc., y recibiendo en cada trabajo una ovación.

La más cordial enhorabuena al profesorado burgalés y al autor de los nuevos procedimientos señor García Sánchez.

En las próximas conferencias probablemente tendremos el gusto de saludar en Burgos a maestros de todas las provincias de España.

La señora profesora de la citada escuela leyó un notable trabajo que publicamos más adelante. Este discurso terminó el acto, que dejó en el auditorio gratísimas impresiones. Reiteramos nuestra felicitación.

Discurso leído por la profesora D.ª Adela Sánchez

Señores y Señoritas:

El paso de avance que con la marcha de estos nuevos procedimientos educativos se ha dado en la culta ciudad de Burgos, obliga a la última de sus maestras a elevar su voz ante un público tan ilustrado como distinguido; pero no venís en mí una persona que venga a tratar de convenceros de sus ventajas, no; yo no sabría llevar ni aún a uno sólo en particular el convencimiento que tengo de su mérito y el feliz resultado de su práctica. Carezco de talento para juzgarlos; me falta elocuencia para ensalzarlos; y... después de haber oído, en conferencias anteriores, la autorizada voz de las ilustradas profesoras señoritas D.ª Mariana Alvarez Carretero y señorita D.ª Emilia Buzón y Alvarez, nada nuevo oíréis; sólo diré de una manera desaliñada lo que he visto desde que los adopté y algo de lo mucho que he podido leer en los semblantes alegres y risueños de mis queridas discípulas.

El primer día en que el señor García Sánchez, profesor superior de Pedagogía de la Normal de Maestros, autor de los nuevos procedimientos, vino a favorecer con su presencia y a mi ruego esta escuela, al serle presentado a las niñas pude observar la alegría que demostraron cuando les anuncié iba a dárseles nueva vida intelectual por medio del ejercicio físico. Esto las llenó de una infantil curiosidad y pronto cundió la voz entre ellas y las ausentes, acudiendo todas a imponerse en los nuevos modos de aprender.

Muchas, muchísimas han sido las veces que en vano he procurado encontrar una marcha, un método con el cual pudiera atraer la atención de todas ó del mayor número de niñas que directamente recibieran mis pobres enseñanzas; lecciones, explicaciones, museos, etc. he ensayado con relativos resultados; pero confieso que los nuevos procedimientos superan a todo lo concebido y en ellos encuentro toda la facilidad, toda la inteligencia y todo el mérito que, pedagógicamente hablando, se puede desear.

«Es el juego un gran elemento de educación? El delicado sentimiento de la madre nos lo pone de manifiesto. ¿Qué significa sino la pena que invade todo su corazón cuando ve al hijo que, falto de la savia que le da vida, abandona sus juegos y correrías? Si la primera actividad que el instinto sugiere al niño por naturaleza para desarrollar su espíritu y su cuerpo es el juego, ¿por qué no transmitir por este medio nuestras enseñanzas?»

Ejercite el niño sus fuerzas y agilidad y despertando y fortificando sus sentidos, desarrollemos sus sentimientos con la educación é instrucción de una gimnasia física, intelectual, estética y moral, y mediante una combinación gradual, racional y artística lograremos que el niño se desenvuelva, se eduque por su propio esfuerzo y consiguiémos que recoja el aroma de la ciencia, sin tocar sus espaldas.

«Hay método ordenado de más plausibles resultados que el que se ha expuesto en las lecciones de las diferentes asignaturas que hemos tratado? ¿Cómo impresionar la inteligencia de una niña que de manera tan rápida, así como ordenada y verídica, aprenda los hechos ó acontecimientos históricos, mejor que haciéndola agente de ellos?»

No hay duda; la lección que luego repase en el libro, ni le será difícil, ni tampoco cansada.

Todas las amables personas que habéis acudido a favorecer esta escuela, presenciando la práctica de esta nueva manera de enseñar, juzgaréis como inteligentes el mérito y resultado que pueda dar, y como con vuestros acertados juicios no necesitáis veros molestados por mis observaciones, creo prudente dar fin, enviando a todos en general, en nombre de mis pequeñas discípulas y mío, un millón de gracias, por vuestra paciencia y atención; mi felicitación más entusiasta al insigne pedagogo, que amante de la niñez y del progreso, tan generosamente ha impuesto a esta maestra, que estima en mucho sus lecciones, y Dios premie cual merece en sus hijos todo el bien que despliega con los hijos del pueblo, en las escuelas de primera enseñanza.

No he de terminar sin enviar mi saludo más respetuoso a las dignísimas personas que con paternal cariño han realizado este acto, y muy particularmente al señor inspector de 1.ª enseñanza que, aunque por impetuosa ocupación no ha asistido, alienta y favorece cuanto pueda engrandecer la escuela y los maestros; a las autoridades dignísimas y al profesorado burgalés, mis queridos compañeros.

Y vosotras, queridas niñas, no olvidéis guardar un recuerdo de gratitud en vuestros infantiles corazones hacia todos vuestros protectores, por las muestras de consideración y afecto que esta noche habéis recibido, y cuando otros deberes sagrados os pongan en contacto de niños ignorantes y desgraciados, elevad a Dios una plegaria del fondo de vuestras almas, dándole gracias por que per su bondad y misericordia infinita habéis vi-

vido y aprendido en una escuela, cuyas enseñanzas abrazan todo perfeccionamiento dentro de la sublime moral cristiana, base de toda regeneración y salud.

Adela Sánchez Modia.

Abril—1903.

CARRERA PARÍS-MADRID

Esta mañana ha pasado por esta ciudad con dirección a Madrid, en un magnífico automóvil Brouhot, M. A. Tourand, exjefe mecánico de la Marina francesa.

Dicho señor, que tiene el número veintitrés para la carrera, se propone hacer la misma con otro carruaje de fuerza de sesenta caballos, movido por bencina y alcohol.

También son esperados en Burgos, procedentes de París y de paso para Madrid, los automovilistas Degrais y Jurand, que van reconociendo el itinerario.

Algunos coches de los que tomen parte en la carrera París-Madrid, llevarán una gran capota de aluminio, que cubrirá por completo al chauffeur y al mecánico.

Este irá completamente oculto, ocupándose de los engrasadores, y el chauffeur sólo podrá mostrar los ojos a través de un vidrio.

Un americano, Mr. Raisuz, compró anteaer en París un sesenta caballos Mercedes é inmediatamente se inscribió para tomar parte en la carrera París-Madrid.

Sección de noticias

Hoy no ha habido oposiciones a la canonía magistral de esta S. I. M.

Mañana disertará el Dr. D. Gregorio Sancho Pradilla, profesor del seminario de Palencia.

Se ha concedido permiso al dueño del ventorrillo del «Dos de Mayo» para celebrar bailes de gaita y tamboril en los días 2 y 3 del mes próximo.

Para facilitar el regreso a sus países de los médicos extranjeros que asisten al Congreso internacional de Medicina, próximo a terminar sus sesiones, la compañía del ferrocarril del Norte ha dispuesto que en los días que restan de este mes, y el 1, 2 y 3 de Mayo, circulan entre Madrid y Hendaya los siguientes trenes especiales de viajeros:

A. A. n.º 1.—Llegada a Burgos, 6,55; parada, cinco minutos; salida, 7. A. A. n.º 3.—Llegada a Burgos, 8,56; parada, cinco minutos; salida, 9,1.

Ha llegado a Burgos el representante de la casa Charpentier y Constantin, de Bayona, con un bonito y variado surtido de muestras para la próxima temporada. Se hospeda en el Hotel del Norte.

En el pueblo de Saseta (Condado de Treviño) ha detenido la guardia civil a Elias Santiago González, de 13 años, natural de Elvillar (Alava), el cual se había fugado de la casa paterna.

La guardia civil Barbadillo de Herreros ha denunciado a Marcos González, vecino de dicha localidad, por promover un escándalo en la vía pública a las doce de la noche del sábado pasado.

Esta tarde, en el tren correo, regresará a Burgos, de su visita a diferentes plazas de la región, el general Zappino.

Noticias militares.—Se ha concedido el retiro definitivo a los segundos tenientes de caballería é infantería D. Francisco Pérez Saez y D. Maximino Ortiz Ortiz, residentes en Burgos y Brazaorta, respectivamente.

Nuestro particular amigo el diputado electo por esta circunscripción D. Antonio Martínez del Campo nos encarga manifestemos que, teniendo que regresar a Madrid por asuntos particulares, y siéndole imposible, por tanto, visitar personalmente a sus amigos, se despide por nuestro conducto de todos ellos, y les da las gracias por el apoyo que le han prestado en las últimas elecciones.

Gustosos cumplimos dicho encargo.

Habiéndose hecho efectivos, con el descuento del 20 por 100, los intereses de los cupones de la deuda perpetua interior, vencidos en 1.º de Abril, Julio y Octubre de 1902 y 1.º de Enero de 1903, correspondientes a las cargas eclesiásticas de capellanías y otras fundaciones pías conmutadas y redimidas en esta diócesis, el Excmo. señor Arzobispo ha dispuesto que, con su importe, se levante, hasta donde sea posible, las del año próximo pasado de 1902.

Los interesados podrán recoger en la Delegación de capellanías (Almirante Bonifaz, 17, 3.º) las cantidades que, por los expresados conceptos, les correspondan, en dos plazos: desde el 1.º al 15 de Mayo próximo, las pertenecientes a las cargas eclesiásticas redimidas desde 1.º de Enero de 1880 hasta el 31 de Diciembre de 1902, y desde el 16 de Mayo al 1.º de Junio próximo, las redimidas con antelación al 1.º de Enero de 1880, en la inteligencia de que transcurridos dichos plazos se ingresará en la Colecturía general de Misas del Arzobispado el importe de las cargas no cobradas.

El centro electoral del partido Conservador de Burgos continúa en la planta baja del Hotel Paris, hasta que terminen las próximas elecciones de senadores.

Los alaveses residentes en esta capital celebraron ayer la fiesta de San Prudencio, en la capilla de Santa Ana, de la S. I. C.

Por la tarde, a las dos, se reunió en fraternal banquete, que fué servido por el señor Rosón, siendo el primer plato los clásicos «perrechicos».

Durante la fiesta reinó la mayor alegría, pronunciándose al final entusiastas bromes.

Tienda-Asilo.—En el día de hoy se han suministrado 295 raciones.

Desde el día 1.º de Mayo se encontrará en su gabinete el señor Hurtado, de regreso del Congreso Médico Dental.

Compañía madrileña de alumbrado Y CALEFACCIÓN P. R GAS Fábrica de Burgos

AVISO AL PÚBLICO Cok superior de la fábrica de gas Precios de venta en la fábrica

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Tonelada 1.000 ks. cok grueso, Id. id. id. picado, Quintal 46 ks. id. grueso, etc.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like Tonelada 1.000 ks. cok grueso, Id. id. id. picado, Quintal 46 ks. id. grueso, etc.

COOPERATIVA MILITAR Sección de Beneficencia

Habiendo comenzado a funcionar el nuevo cuerpo facultativo de esta Sociedad, se hace saber a los nuevos socios que han pedido ser inscritos en esta sección, para que desde el 1.º de Mayo próximo, puedan utilizar los servicios de dicho cuerpo facultativo y obtener las ventajas que proporciona el servicio médico-farmacéutico, por la cuota mensual que satisfacen.

Las personas piadosas que deseen contribuir con sus limosnas a las obras que se están llevando a cabo en la capilla de San Amaro, pueden entregarlas en casa de don Isidro Plaza, en la Administración de Loterías del Espolón, en el Santuario y en la administración de este periódico.

SASTRERÍA DE MILITAR Y PAISANO DE CIRIACO VELASCO 42, Espolón, 42

En este acreditado establecimiento se ha recibido un elegante y variado surtido en géneros alta novedad para la presente temporada y la próxima de verano.

Hay buen surtido en chalecos fantasía, y se hace gran rebaja de precios en impermeables.

En la zapatería y almacén de calzado de Gregorio Busto, calle del Cid, núms. 7 y 9, encontrará su numerosa clientela un completo y variado surtido en pieles y calzado de color para la temporada de verano, a precios sumamente económicos.

Tijeras de esquila lana

Estas inmejorables tijeras, premiadas con medalla de plata en la última Exposición provincial de Burgos y construidas por Claudio Sebastián, de Vallegimeno (pueblo de esta provincia), con superiores aceros de las mejores marcas inglesas, se hallan de venta, al por mayor y menor, en la ferretería y almacén de hierros de «Hijos de Julián Marcos», Duque de la Victoria, 18, Burgos.

ÚNICO DEPÓSITO EN ESPAÑA Se fabrican de diferentes clase y tamaño.

Grandes almacenes de artículos de fantasía para señoras LA CAPITAL DE GUIPÚZCOA. Su representante, que, como de costumbre, está en el Hotel del Norte, pone a disposición de su distinguida clientela las muestras de las últimas novedades para la presente estación: sedas, tejidos de lino pintado, estamines, nansouk y otros, así como los últimos modelos de confecciones.

Avisando a la sastrería del señor Panduro, se pasará a domicilio.

La casa PEDRO DOMEQ avisa a sus clientes que no se dejen sorprender por los que ofrecen cognac de otra procedencia.

Este aviso se completa con la siguiente noticia: «La Audiencia de Santander ha dictado auto confirmando el del Juzgado declarando procesado a Bernardo L. Domecq, POB.»

Instalaciones y arreglos de todas clases de tinabres y aparatos eléctricos. Luis Carranza y Compañía, Cid, número 21, 1.º.

El asma se alivia y llega a curarse con el uso de las Pastillas Morelló.

Éxito seguro Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Bixir Estomacal de Saiz de Carlos, poderoso tónico digestivo, de agradable sabor, y, que puedes tomarlo lo mismo el enfermo del estómago que el que está sano en sustitución a los licores.

Pídase siempre Bixir Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Diez años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marcos de fábrica registrada en Europa y América.

Diario de avisos

CULTOS
Sin Lorenzo.—Continúa el setenario de San José.
Colegio de Saldana.—En la capilla pública se practicará mañana jueves 30 de Abril a las seis y media de la tarde, el ejercicio de apertura del Mes de María, con exposición del S. S., rosario, letanía cantada, sermón, reserva y el cántico de las flores.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA
Ha presentado la denuncia de la escuela de Villavieja el maestro propietario D. Eladio Lerma Arauz.

ABASTOS
En el matadero se han degollado en la mañana de hoy: 5 bueyes, una ternera, 32 cerdos y 6 cerdos.
—Mañana se venderá en el banco regular lomo a 172 pesetas kilo, tocino a 142.

TRIBUNALES
Señalamientos para el día 30:
Audencia provincial.—Juicio oral procedente del juzgado de esta capital contra Juan Fernando González, sobre hurto; penitente, señor Serrano; defensor, Lic. Fournier, procurador, Martínez; secretaria del Licenciado Capua.

BOLETÍN ECLESIASTICO
SUMARIO.—Circular anunciando celebración de Ordenes.—Id. sobre cumplimiento de cargas redimidas.—Decreto sobre uso de Pontificales por los Abades Regulares.—Id. sobre la facultad de dispensar el impedimento de cognación espiritual.—Conferencias morales para Mayo.—Sentencia sobre conversión de bienes de una fundación.—Lista de donativos para la Tiara ofrecida a Su Santidad.

LLEGADA DE VIAJEROS
Hotel Paris.—Mr. Moon, de Inglaterra; D. Simón Walewik, de Holanda.
Hotel Norte.—Mr. Janatsón y familia, de América; Mr. Sthovens y familia y doctor Robert Barbut, de Alemania; Mr. Jaunes y doce «touristas» más, de París; Mr. H. Ricat y señora, de Londres.

REGISTRO CIVIL
En el juzgado municipal se han inscrito:
Defunciones.—Dominica López Martínez, de 40 años, Hospital de los Ciegos; Sergio Elipse Espiga, de 9 meses, Santa Agueda, 19; María Paz García Gutiérrez, de 73 años, Hospital de San Juan, Leoncio Espinosa Espinosa, de 56, Hospital de San Juan.

ESTADO DEL TIEMPO
Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:
Barómetro: a las nueve de la mañana 683,8; a las tres de la tarde, 683,9.
Temperatura: máxima sol, 16,6; máxima sombra, 12,5; mínima sombra, 5,1; reflector, 4,0.

La Unión y el Fenix Español.



COMPANIA DE SEGUROS RONDOS
Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal
39 AÑOS DE EXISTENCIA.
Seguros sobre LA VIDA.—Seguros contra INCENDIOS.

HERNIAS (quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas o pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz

CONSULTA MÉDICA ESPECIAL

Para tratamiento y curación de estas enfermedades.
El médico especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará a Burgos y recibirá de once a seis en el Hotel Paris a todos los que padezcan de Hernias (quebraduras) desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda, piernas o pies, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados, que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho método.

tivo para las Hernias, porque reduce, con tino y cura sin permitirles salir aun que tosa ó haga movimientos el paciente.
Consulta en Burgos, los días 10 y 11 de Mayo en el Hotel Paris.
En Madrid en el Gabinete del Médico Director, Fuencarral, 19 y 21, Gabinete Mecanoterápico de Madrid.

Por telégrafo

SERVICIO ESPECIAL DEL Diario de Burgos

ESPAÑOLES Y FRANCESES

Madrid 29—(9 h.)
Comunican de París que en la redacción del periódico «Action» se celebró anoche una reunión franco-española.
Reinó gran entusiasmo por el triunfo de los republicanos en las recientes elecciones, saludando a esta victoria como presagio del triunfo definitivo.

LA CUESTIÓN RELIGIOSA

Madrid 29—(10 h.)
En Marsella continuaron las manifestaciones tumultuosas con motivo de la expulsión de los capuchinos.
Registráronse varias colisiones con la policía, en las cuales se hicieron disparos de revolver.
Hay bastantes detenidos.

EN HONOR DE LOS CONGRESISTAS

Madrid 28—(10 h. 20 m.)
El consejo terminará pronto para que puedan asistir los ministros a la «garden-party» que ha de celebrarse en el Campo del Moro en honor de los miembros del Congreso internacional de Medicina.

EL VIAJE DE LOUBET

Madrid 29—(11 h.)
Según despachos de París, el presidente de la república embarcará hoy para Marsella.
Ayer estuvo en Túnez, donde se le dispuso un cariñoso recibimiento.
Mr. Loubet inauguró allí un asilo-escuela.

SALMERÓN EN MADRID

Madrid 29—(Varias horas.)
En el expreso de Barcelona ha llegado a esta capital el jefe del partido republicano señor Salmerón.
En los alrededores de la estación y en los andenes, había con tal motivo, un gentío inmenso que se calcula en 20.000 personas.

Las autoridades habían adoptado grandes precauciones para que no se alterase el orden.
En la estación había una sección de policía con cornetas de órdenes, y en otros puntos se hallaban establecidos fuertes retenes.
Entre el público que llenaba la estación, veíase el coronel de seguridad, y numerosos delegados y agentes.

Al llegar al andén el señor Costa, tributóse una entusiasta ovación, repitiéndose luego los aplausos y las vivas al entrar los demás diputados electos por Madrid.

Figuraban entre el público representaciones de la Juventud republicana, y de los círculos y grupos revolucionarios, gran número de estudiantes y obreros y muchas mujeres, sobre todo cigarreras y verduleras.

En primera fila del andén, junto a la vía, veíase un grupo de unos veinte albañiles, con sus blusas blancas.
Todos ellos habían abandonado el trabajo, para acudir a recibir al señor Salmerón.

Los ciudadanos ostentaban gorro frigio, y una cigarrera también se lo había colocado en su peinado.
Otra cigarrera llevaba en sus brazos un niño, sobre cuya cabeza había colocado también el gorro frigio.

La policía tenía órdenes energéticas para reprimir cualquier desorden.
Al acercarse el tren que conducía al señor Salmerón, resonaron estruendosos vivas.

El tren entró en agujas muy despacio para no producir atropellos, y el público tomó por asalto los vagones y se subió a sus techos para presenciar mejor el cuadro que ofrecía la estación.
Apareció el señor Salmerón en la portezuela de su coche, saludando visiblemente emocionado al público que lo aclamaba, y entonces la ovación fué indescribible, durando largo rato.

El señor Salmerón estrechaba las manos de los que habían subido a saludarle, que eran el señor Costa y otros de los personajes más conspicuos del partido.
Una cigarrera se acercó entonces, y le entregó un ramo de flores, siendo aplaudidísima.

Hizoce el silencio y habló el señor Salmerón desde la ventanilla.
Dijo que traía a los madrileños un saludo de los virales republicanos y estudiantes catalanes.

Añadió que el Gobierno no había podido reducir a las grandes capitales de España.
«Madrid, Barcelona y Valencia son republicanas.»

Dijo que el Ejército debía emplearse en la defensa del territorio nacional.

«Disolvos pacíficamente, para que no se ensañen en vosotros las armas que los gobernantes no supieron dignificar en Cuba y Filipinas.»

«Los votos de Barcelona afirman nuestros vínculos.»
Elogió el patriotismo de los catalanes y concluyó suplicando al público que se retirase ordenadamente.

Al final prorumpió en vivas a España, y a Cataluña española.
Repitióse la ovación, y la nota de mayor entusiasmo la dieron las cigarreras, aclamando al señor Salmerón con verdadero frenesí.

Una de ellas le besó la mano.
El público se disolvió luego pacíficamente, el tren retrocedió hasta la salida del andén, donde esperaban dos coches de alquiler, a los cuales subieron los señores Costa, Morayta, Chávarri, Salmerón y un hijo de éste.

Ambos carruajes se dirigieron al galope por las calles de Alfonso XII y Montalbán.

El tránsito se hallaba materialmente atestado de gente, que aplaudió al aparecer los coches.

Delante de la casa del señor Salmerón se había estacionado también numerosísimo público, que le obligó a salir a un balcón y hablar de nuevo.

Dijo que el triunfo del domingo obliga a los republicanos a demostrar disciplina y orden.
«Donde estemos nosotros, añadió, huelgan las autoridades.»

(NOTA. La presente serie de telegramas aparece incompleta por no haber llegado a nuestro poder algunos de los referentes al discurso del señor Salmerón. Otros despachos han llegado faltados varias palabras.)

DE POLÍTICA

Madrid 29.—(Varias horas)
El señor Silveira ha informado al Rey del recibimiento pacífico tributado al señor.

El señor Abarzuza ha confirmado la noticia de haberse llegado a un arreglo entre la kabila de Benider y el bajá de Tetuán.

En Melilla reina tranquilidad.
El general Linares ha firmado el decreto concediendo la gran cruz del Mérito Militar al general Ochando.

En el Consejo de ministros que se está celebrando, se tratará principalmente de arbitrar recursos para el pago de los alcances a los repatriados.

El señor Maura muéstrase preocupado por el anuncio de que habrá serios conflictos en algunos distritos, con motivo del escrutinio.

Teme que haya desórdenes, sobre todo en la Coruña, Hoyos y Denia.

BOLSA

La cotización oficial de la Bolsa en el día de ayer y hoy es la siguiente:
De ayer De hoy
4 por 100 interior..... 75,95 75,62
Idem fin de mes..... 75,95 75,80
Id. deuda amortizable..... 96,70 96,55
Acciones del Banco de España 481,00 480,00
Acciones de la Compañía Arrendataria de tabacos..... 428,50 00,00
Cambios sobre París a ocho días vista..... 36,00 36,10
Cambios sobre Londres..... 00,00 00,00
Bolsa de París 4 por 100 exterior español..... 88,10 87,85

ISIDRO PLAZA.—COMERCIANTE BARQUERO

Y CAMBIANTE DE MOMEDAS,
Isla, 5, Burgos,
Casa fundada en el año 1855
Compra, vende y cambia toda clase de valores del Estado, Obligaciones del Ayuntamiento, Aguas y Ferrocarriles al contado ó por comisión. Giros sobre España y el extranjero. Préstamos hipotecarios y con valores del Estado. Descuentos y cuentas corrientes. Compra toda clase de cupones, billetes y monedas españolas y extranjeras. Depósitos de valores públicos sin cobrar comisión por custodia.

Nuevo salón de peluquería del «Centro»

Almirante Bonifaz, núm. 4, esquina a la Plaza Mayor.
Desinfección en todos los utensilios. Fricción de quina, colonia, a la violeta y champoing.
Servicio 25 cts.

Oculista A. SANTA OLALLA

Consulta de once a una, gratis a los pobres.
Huerto del Rey (Flore), 2 y 4, pral.

SALÓN DE BARBERÍA DE

Manuel Hernaez,

Lenceria, núms. 18 y 20, (frente a la Catedral.)
Se lava y limpia la cabeza con substancias antisépticas, evitando la formación de lunares y la caída del pelo. Con el uso de dichas substancias desaparecen radicalmente los indicados lunares.
Todo el instrumental que se usa en esta casa se desinfecta previamente.
Se necesita un dependiente.

TRASPASO

De un almacén de semillas con todos los utensilios para dicha industria.
Para tratar con el dueño, Llana de Afuera, núm. 6.

Se vende una «charette» de cuatro asientos, en buen uso y ligera.
Informes, Plaza de Vega, 13, carretería.

BORDADORA

La antigua de la calle de la Paloma, Pascuala Pardo, ofrece nuevamente sus servicios en toda clase de bordados y festones, con equidad y perfección. Progreso, 21, 2.º, izquierda.

Mariano Armengol

LOGROÑO
Ofrece sus servicios al comercio de vinos de esta provincia, para la compra en comisión de vinos de Rioja, tintos y claretes (especialmente) y de Navarra y Aragón.
Pídanse referencias y garantías las que se deseen

Se desea comprar una máquina industrial para coser.

Informes en esta administración.

Traspaso

Se hace del acreditado establecimiento de comidas y bebidas de Colina (antes de Ruiz), Plaza de la Libertad, número 11, frente a la Casa del Córdon, por no poder atender sus dueños por causas de familia.
Informes en el mismo.

Pérdida

De un saco con dos celemines de alubias, desde la posada del Córdon, hasta Cavia, en la carretera de Valladolid.
La persona que lo haya encontrado puede entregarlo en dicha posada.

Traspaso

Por no poderle atender sus dueños, se hace del acreditado establecimiento de comidas y bebidas de la Llana de Afuera, núm. 16.
Informarán en el mismo.

MARTÍNEZ, BENITO Y PABLOS

Fabricantes de curtidos.—LERMA.
Se compran cueros y pieles.]

Gran relojería de Benigno Ruiz

LA MÁS ANTIGUA EN BURGOS

Esta casa cuenta con un grandioso surtido en toda clase de relojes, a precios imposibles de toda competencia.

Relojes de bolsillo desde 5 pesetas

Sistema Roskopf desde 7,75
También tengo los relojes, iguales, que tanto se anuncian a 16 pesetas con diez centros y dos contrapivotes de piedra.
Repeticiones, Calendarios, Cronómetros, Cronógrafos, relojes de ocho días cuerda y las marcas Omega, Longines y Waltam.
Caprichosa colección en relojes de oro para señora y caballero. Despertadores eléctricos y con autómatas. Gran variedad en relojes de pared y sobremesa a precios excepcionales.
Todos los relojes que esta casa vende, como las reparaciones que se hacen en los mismos, se garantizan con garantía verdad.
Se hacen toda clase de composturas en relojes de pared y bolsillo por difíciles y complicadas que sean.

Espolón, 17, Burgos.

RELOJERÍA DE FELIX ALARCIA

Se acaba de recibir un inmenso y variado surtido en relojes de bolsillo, pared, sobremesa y despertadores a precios sumamente económicos y garantizados.
En bisutería encontraréis infinita variedad de caprichos en oro y plata.
En óptica un completo surtido en gafas y lentes con cristal de roca de primera.
Especialidad en composturas garantizadas a precios extremadamente baratos de imposible competencia.
Visitad esta casa antes de ir a ninguna otra, que es la que mejor y más barato vende.
Tenemos relojes Roskopf para caballero, desde 7,50 pesetas, y cilindros desde 5.
Plaza Maor, 9, (junto al Suizo) Burgos.

Relojería de Daniel P. Cecilia

EN EL ALMACEN DE CAMAS DE JOSÉ M. OLIVAN.
Espolón, 2 y 4 y Plaza del Arzobispo, (junto al Arco de Santa María.)
Grandes existencias en relojes de pared y bolsillo, de todas las clases y de las mejores marcas, garantizados y a precios sin competencia.

Relojes «Cecilia»

Todos los ejes de los relojes «Cecilia» están montados en centros de piedra.
Todos los relojes que vende esta casa de 16 pesetas en adelante los de bolsillo y de 30 los de pared, si no andan bien se cambian por otro, se arreglan de balde ó se devuelve el dinero.
Esta casa no vende ninguna clase de reloj sin estar antes bien observado, repasado y afinado.
Espolón, 2 y 4, Burgos.

Joyería, platería y orfebrería

LAFUENTE

Grabador y óptico
Espolón, 8.—BURGOS.

A 10 pesetas relojes sistema Roskopf, Tic-Tac, Prodigio, Conquistador, etc.
Cuestan a 14 pesetas, por término medio, en las subastas, tiendas de quincalla y relojerías a medias. Son a 10 pesetas muy baratos y parecen buenos, pero no admiten garantía y resultan después caros.

A 16 pesetas y a prueba

se venden en la Relojería Eléctrica Isla, 9 y 11, Burgos,
RELOJES «OCEJO»
DE MUCHO GOLPE, GRAN DURACIÓN, FUERTES Y SEGUROS

Están hechos con tal exactitud, que sus piezas son intercambiables tienen, 10 centros y 2 contrapivotes de piedra, y llevan todos esta marca que es hoy la más acreditada.

Si alguno entre mil de ellos no anda bien se arregla de balde, se cambia por otro ó se devuelve el dinero.

NOTA. Estos relojes tienen el 10 por 100 de aumento desde 1.º de Julio del año 1901 por la subida de los cambios.

BUENA OCASIÓN

Se vende, en buen estado y en condiciones ventajosas, una gran cocina económica de hierro, de 2 metros de largo por 1,45<sup>m</sup> de ancho, muy a propósito para colegio ó otro establecimiento.

También se venden, de ocasión, dos depósitos de hierro, de construcción esmerada, uno cuadrado, de 2,050 litros de capacidad, y otro de 1,250, muy barato, con su bomba ó sin ella.
Dirigirse: calle de Salas, núm. 14, Burgos.

Venta de tierras

El día 1.º de Mayo próximo, a las once de su mañana, se venderán en pública subasta extrajudicial, ante el notario de esta ciudad Lic. D. Manuel García de Celis, los lotes de fincas que se expresan, con las tasaciones siguientes:

Table with 2 columns: Land description and Price in Pesetas. Includes entries like 'Tierras en el pueblo de Renuncio' for 26,000 and 'Idem en el barrio de Villatoro' for 9,000.

Se admiten posturas a todo un lote ó a fincas sueltas, reservándose los dueños la facultad de admitir alguna de las que se presenten ó de rechazarlas todas.

Para más detalles en dicha notaría, calle del Almirante Bonifaz, antes Cantarranas, núm. 11, duplicado.

TRASPASO

Se hace del acreditado establecimiento de bebidas de la Plaza de Vega, núm. 31.
En el mismo informarán.

Hallazgo

La persona a quien se le haya extraviado un paraguas el día 24 del corriente, puede pasar a recogerlo en el estanco del Correo, donde, previas las señas, se le entregará.

